

Pepe Grillo



Edomex, combatir violencia de género

La maestra Delfina Gómez, gobernadora del Edomex, considera que la violencia contra las mujeres es una plaga social. Está decidida a erradicarla del Edomex cueste lo que cueste.

Ya está en marcha un plan de gran aliento, que incluye la creación de una policía de género, con capacitación especial. También se optimizan los métodos de búsqueda de personas para hacerlo mucho más ágil, sin burocracia. Se promueve la denuncia y se capacita en la perspectiva género al personal de todas las dependencias públicas.

Hay un esfuerzo especial para sensibilizar a adolescentes y jóvenes estudiantes para que detecten a tiempo las conductas violentas y sepan manejar sus emociones.

Ayer en ciudad Nezahualcóyotl la gobernadora Gómez mostró que ha tomado, también en este caso, las riendas para combatir este flagelo y hacer realidad su promesa de combatir la violencia de género con todas las herramientas del estado.

El desempeño de la gobernadora, secundada con discreción y eficiencia por Horacio Duarte, secretario de Gobierno, augura tiempos mejores para el Edomex.

Chiapas, focos rojos

La organización de la jornada electoral del 2024 es compleja en todo el país, pero en Chiapas hay municipios donde es prácticamente imposible para los organismos electorales realizar los trabajos preparativos, por lo que es posible que en ellos no haya elecciones.

Los municipios donde hay luz roja son Pantelhó, Frontera Comalapa, Honduras de la Sierra, Altamirano y Oxchuc. Son lugares elegidos por las células del CJNG y el Cartel de Sinaloa para dirimir sus diferencias a sangre y fuego.

Desde luego hay tiempo para de-

volverles la paz por medio de operativos conjuntos de seguridad. Sin embargo, los habitantes, desalentados y temerosos, han decidido desplazarse a otras comunidades más seguras.

Los retos para el Instituto Electoral del estado se multiplican y el tiempo avanza. La versión es que se instalaron mesas de seguridad para monitorear la situación y llegado el momento dar luz verde para que los candidatos puedan hacer proselitismo en zonas de riesgo, o no. La violencia, queda claro, es antidemocrática.

El INE baja a Samuel

Samuel García no puede ser precandidato con registro a la Presidencia de la República y, al mismo tiempo, gobernador de Nuevo León. Es una falta enorme que no requiere el VAR. Por eso el INE resolvió bajar sus videos proselitistas.

En el tele culebrón de la gubernatura interina se oyen gritos, regaños, empujones y uno que otro comentario sensato, sin estridencias, como los que ha hecho en esta crisis Luis Donald Colosio que urgió al Senado, que tiene entre sus atribuciones el pacto federal, que intervenga.

Es cierto que todos están tratando de sacar raja política, comenzando por el presidente. La elección ya está en marcha y se entiende la codicia. Pero más allá de eso lo que tiene que

encontrarse una salida legal, pero ya.

¿A quién le asiste la razón jurídica? Que se diga y que se acate. Lo demás es prender cerillos en una pradera muy seca.

Adiós a los independientes

Los requisitos para aparecer en la boleta de la elección presidencial son draconianos. Fueron diseñados por los partidos para inhibir la competencia de los sin partido. Pero las reglas están establecidas y quienes se inscribieron las conocían.

Todo apunta a que la elección del 2024 no habrá candidatos independientes. El plazo se vence dentro de cinco semanas y al aspirante independiente más adelantado, el ultraderechista Eduardo Verástegui, le faltan el 90 por ciento de las firmas exigidas, que son en total 961, 405, que es un número de excesivo para alguien que, por definición, no tiene una estructura.

A otros aspirantes, como el ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, les faltan todavía más.

La pregunta es qué los llevó a inscribirse, ¿pensaron que contarían con apoyos en dinero y en especie que no recibieron. No es que alguien los vaya a extrañar, no en este caso, pero las candidaturas independientes pueden jugar un papel importante en el desarrollo democrático, siempre y cuando haya posibilidades reales de competir •

pepegrillo@cronica.com.mx

